

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provia. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACERLA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,709 DE LA MAÑANA

MADRID, LUNES 30 DE MARZO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Como ya anunciamos, anteayer á las 3 de la tarde, se verificó la ceremonia de condecorar con las insignias del gran cordon de la Legion de Honor á S. A. R. el príncipe de Asturias. El embajador de Francia, comisionado por S. M. el emperador para entregar á S. M. las insignias de la orden, tuvo la honra de ponerlas en las reales manos, y S. M. invistió con ellas á su augusto hijo, correspondiendo de este modo á los deseos manifestados por S. M. imperial en la carta que con tal ocasion ha dirigido á S. M. la Reina. El acto tuvo lugar en la real cámara. Acompañaban á la Reina nuestra señora el rey su augusto esposo y los altos funcionarios de la real casa. S. A. R. el príncipe de Asturias, que vestía el uniforme de cabo de caradores, se hallaba colocado entre sus augustos padres.

En el acto de la recepcion el embajador de Francia pronunció un breve discurso dando cuenta de la mision que se le habia confiado, y manifestando, á nombre de su soberano la esperanza de que algun dia, cuando el príncipe de Asturias haya llegado á ser hombre, considerará estas insignias, que los dos hermanos príncipes de España y de Francia habrán llevado, por decirlo así, juntos el mismo día la primera vez, como un vínculo de simpatía y de afecto, que deberá unirlos siempre del modo que tan felizmente están hoy unidos los dos gobiernos y los dos grandes países, cuyo amor y cuya esperanza son ambos.

S. M. la Reina contestó demostrando la satisfaccion que la causaba esta muestra de cordialidad por parte del emperador de los franceses hacia España.

A continuacion S. M. colocó en el pecho del príncipe las insignias, y antes de terminarse la ceremonia SS. MM. dirigieron palabras amistosas al embajador del emperador y á los individuos de su embajada que le acompañaban, entre los que se encontraba el oficial de órdenes del emperador, portador de las insignias.

Anteayer despues de la ceremonia de condecorar á S. A. R. el príncipe de Asturias con el gran cordon de la Legion de Honor, S. M. la Reina se dignó recibir en audiencia particular al Sr. conde Adolfo de Grote, nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Hannover en esta corte, el cual, previamente anunciado por el Excmo. señor introductor de embajadores, tuvo la honra de poner en manos de S. M. sus credenciales.

Acto continuo fué anunciado á S. M. por el señor introductor de embajadores al Sr. Tomás Madou, nombrado ministro residente de la república de Haiti, quien tuvo asimismo la honra de entregar sus credenciales. Su discurso versó principalmente sobre los sentimientos de sincera amistad hacia España que animan al presidente de aquella república y sobre sus ardientes deseos de mantener y estrechar cada vez más las buenas relaciones que subsisten entre Haiti y España, y de ver establecido, se sobre sólidas bases los intereses de los dos países.

Inmediatamente despues el introductor de embajadores anunció al señor baron Luis Arturo Hellas de Itersum, nombrado ministro residente de S. M. el rey de los Países-Bajos, quien en el acto de verificar la entrega de sus credenciales tuvo la honra de dirigir á S. M. el discurso acostumbrado.

Los señores representantes de Hannover, de Haiti y de los Países-Bajos ofrecieron sucesivamente á S. M. el rey el homenaje de su respeto. Acompañábalos á estos actos los individuos de sus respectivas legaciones.

El cónsul general de España en Lisboa ha remitido al ministerio de Estado una relacion de los súbditos españoles fallecidos últimamente en aquella capital.

Segun participa al gobierno de S. M. el vicecónsul de España en Lima, el Congreso del Perú ha declarado libre la importacion en la república del arroz y la manteca, por espacio de diez y ocho meses, á contar desde el día 6 del corriente.

El ministro plenipotenciario de S. M. en Constantinopla participa al ministerio de Estado que el gobierno turco ha prohibido temporalmente la estraccion de caballos de las provincias del Irac. Lo que se publica en la GACETA para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Han sido nombrados registradores de la propiedad:

Del Ferrol, provincia de la Coruña, don Fernán Rodríguez Puñall.

De Piedra-Buena, provincia de Ciudad-Real, D. Benito Garcia de la Rubia.

De Tafalla, provincia de Navarra, don Gregorio Echevarría y Miguel.

De Valaguer, provincia de Lérida, don Manuel Balcells.

De Arnedo, provincia de Logroño, don Anticeto Perez.

Y de Villafranca del Panadés, provincia de Barcelona, D. Cándido Puig y Descals,

vacantes por renuncia de los anteriormente nombrados; cuyos individuos han sido propuestos en las ternas formadas por la direccion.

Se ha mandado por real orden de 21 del actual que se corrija el error padecido al redactar la partida 10 del arancel vigente de algodones, entendiéndose que el derecho de las muselinas en ella comprendidas es de 30 rs. 40 céntimos, cada kilogramo en bandera nacional, y 36 rs. 80 céntimos en bandera extranjera, y no 22,60 reales y 27,10 que equivocadamente figura hoy en la tarifa.

Durante la indisposicion del mariscal de campo D. Joaquín Riquelme y Gomez, subsecretario del ministerio de la Guerra, se ha encargado interinamente del despacho de la subsecretaría el brigadier D. Pedro Abades y Soto, oficial primero del mismo.

La GACETA publica hoy la relacion de los jóvenes autorizados por real orden de 23 de marzo para asistir á los exámenes de oposicion para cubrir plazas extraordinarias en el colegio naval el día 1.º de mayo próximo.

Ha sido contratada para trabajar en el teatro del Circo de Barcelona, una compañía de ópera cómica italiana, compuesta de los siguientes artistas:

Caricato, Pietro Mattioli Alexandrini; tiple, Elisa Frandú Cappellí; mezzo soprano, Angiolica Borotti; tenor, Antonio Gattardi; otro tenor, Domenico Carlini; barítono, Creole Stordi-Gaggi; bajo, Suigi Bianchi. Parece que dicha compañía debutará con la ópera *Precaucione*.

Al dar cuenta un periódico de Barcelona del éxito que ha obtenido la zarzuela *Una vieja*, dice que no se ha oido cantar dicha zarzuela, como se oyó en la noche del sábado. Hace grandes elogios de la señora Isturiz, del Sr. Carbonell y del señor Escrivá, y en cuanto al conocido y simpático tenor Sr. Sanz, dice: «El señor Sanz nos probó una vez más el buen juicio que en otras ocasiones hemos emitido de su concienzudo trabajo, y debemos confesar con la franqueza que nos es peculiar, que no supimos esta noche qué admirar más en él, si al cantante ó al actor; en ambos casos estuvo á la altura de su bien merecida reputacion de primer tenor de zarzuela en los teatros de Madrid. Sabido es que en Barcelona se tiene una gran preferencia por la ópera italiana, y otros decir á aficionados entendidos que con artistas como el Sr. Sanz, quizás prefiriesen la ópera cómica española. Este juicio honra mucho al artista que tan alto sabe rayar en su difícil arte. Le felicitamos sinceramente.»

En el teatro de Villanueva y Geltrú se ha puesto en escena el drama *Isabel la Católica*, con tal aparato escénico y tanto esmero, como nunca se habia visto en aquel coliseo. El público aplaudió repetidas veces.

Ha sido contratada para trabajar en el teatro nuevo de Málaga una compañía de zarzuela compuesta de los siguientes artistas: Director de escena.—D. Eugenio Fernandez. Primeras tiple.—Doña Elisa Villó y doña Rosario Hueto. Primera tiple cómica.—Doña Adelaida Montañés. Tiple característica.—Doña Concepcion Baza. Primer tenor serio.—D. José Grau. Primer barítono.—D. Manuel Crescá. Primer tenor cómico.—D. Eugenio Fernandez. Primer bajo.—D. Joaquín Lopez Becerra. Segundo barítono.—D. Carlos Soriano. Otro bajo.—D. Pascual Daly.

En el teatro de la Coruña está siendo muy aplaudido el Sr. Gagliano, inventor de un armonium compuesto de vasos de cristal, cuyo instrumento toca muy bien.

Ha llegado á Valencia, despues de recoger en Madrid pingües cosechas de aplausos, el actor cómico D. José Miguel. Tambien se halla en aquella capital el Sr. Dardalla, de paso para Barcelona. Dias pasados llegó la primera actriz doña Mercedes Buzon y el primer actor Sr. Jordan, y uno de estos dias se espera al actor cómico Sr. Mario. Esto por via de entrada: por via de salida sabemos que han marchado ó están próximos á hacerlo, la señora Andrés á Valladolid, donde se halla contratada; el Sr. Flores á Andalucía, y la señora Garcia Gutierrez á Madrid.

Dice EL DIARIO ESPAÑOL que la posicion del partido progresista es hoy más triste, más precaria, más desesperada que nunca; porque los hombres sinceramente monárquicos y partidarios de una libertad templada y constitucional, le han vuelto irrevocablemente la espalda, y se hallan al lado del duque de Tetuan; y si intenta introducir la menor modificacion en su modo de ser, renunciar á uno solo de los principios que constituyen su credo político, ahí está la democracia dispuesta á denunciarlo á las masas como traidor á la idea de libertad absoluta y de progreso indefinido.

Haciéndose cargo un periódico de la negativa de EL CONTEMPORÁNEO á la noticia de que D. Juan de Borbón habia llegado á Madrid en el mismo coche que el general Córdoba, dice que este, camuflado de Valladolid á Madrid, en el tren, dió

una manta para que se abrigase á un viajero que, segun parece, venia desde Bayona con él, y que le llamó la atencion por su traje, su lenguaje y sus mañeras. Este viajero era de estatura regular, delgado, barba rala y de color pardoceo, ojo pequeño y vivo, nariz aguileña y frente despejada. Vestía de riguroso luto y no traía, al parecer, mas equipaje que un saco de mano. Por su pronunciamiento parecia extranjero, pero hablaba con gran correccion y pureza nuestro idioma, en términos que, durante su conversacion con un viajero, le dijo: «Acaso le estraña á Vd. que hable el español como lo hablo, siendo extranjero; pues bien, debo advertir á Vd. que nunca he estado en España.» Enterándose despues de nuestros ferro-carriles, preguntó si no seria posible pasar á Barcelona sin tocar en Madrid, siguiendo la línea férrea. Y contestado negativamente, añadió: Y en Madrid, ¿dónde se podrá parar? Creo que hay muy malas fondas. No señor; se le respondió; hay varias y entre ellas la de los Príncipes, que es de primer orden. Estoy muy agradecido al general Córdoba, añadió, por las atenciones que le he merecido. Y habiéndole enviado la manta, en una parada, por haberse repleto del frío, el general Córdoba parece que le contestó que se quedase con ella puesto que no la necesitaba. En San Chidrian se trocaron las sillas correos entrando el general Córdoba en la que venia el viajero, trueque que por cierto fué causa de un altercado entre el mayoral y Córdoba.

Las NOVEDADES se felicita de que LA EPOCA haya acogido su escitacion, y que dos de sus apreciables redactores, que son diputados, preparan dos discursos para que los amigos políticos de LAS NOVEDADES se espliquen.

LA ESPAÑA encuentra laudable el pensamiento que preside en la política de conciliacion que quiere iniciar el gobierno; pero duda que el éxito corresponda á sus deseos, por el diferente criterio con que cada partido y cada fraccion juzga acerca de la aplicacion de sus respectivos principios, siendo totalmente imposible la perfecta unidad de tendencias que seria menester para reducir á hecho práctico la noble aspiracion del digno presidente del Consejo de ministros de contentar á todos los partidos.

Uno de nuestros colegas ha oido decir que en las próximas Cortes aconsejarán al gobierno los hombres entendidos en marina, que en lugar de sacar nuevamente á subasta la construccion de la fragata blindada «Victoria», aplique la cantidad consignada para este objeto á la adquisicion de cuatro ó cinco baterías flotantes, cuya utilidad está demostrándose en la guerra de los Estados-Unidos.

Anunciase que dentro de breves dias va á comenzar sus operaciones de demarcacion de solares y edificaciones la compañía que segun se anunció tiempo atrás, se propone facilitar viviendas cómodas y baratas, estramuros de Madrid, á la numerosa clase proletaria que hoy paga enormes alquileres por vivir hacinada en estrechos é insalubres nidos.

Dice LA IBERIA, á propósito de la entrevista de los señores marqués de Miraflores y Olózaga, que este, llamado por el presidente del Consejo de ministros á una conferencia política, no iba á eir una conferencia secreta, que ni hubiera admitido del jefe de un gabinete contrario á sus principios, ni ese mismo presidente del Consejo, por decoro propio, la hubiera intentado tampoco. «El Sr. Olózaga, añade, fué convocado como la representacion autorizada de la minoría parlamentaria de un partido para hacerle una declaracion política.»

Segun una carta de Tarragona á que se refiere LA IBERIA, parece que el juzgado de aquella capital entendié en un hecho algun tanto grave, ocurrido en la tesorería de Hacienda pública de dicha provincia.

Dice EL CONTEMPORÁNEO que el señor D. Alejandro de Castro tiene con el señor marqués de Miraflores una antigua y nunca interrumpida amistad, que les hace acercarse y hablar de todas las cosas que les ocurren, sin necesidad de invitaciones previas y sin dar á sus conversaciones carácter de conferencias preconcebidas, ni trascendentales á la política.

Parece próxima á resolverse la cuestion del derribo de las murallas de Sevilla. Movido el municipio por el deseo de dar una solucion inmediata al problema del ensanche de la ciudad, dió nuevo impulso al expediente instruido para demoler los antiguos muros, pasó este año informe de la diputacion arqueológica, cuya opinion es muy competente y debia escucharse, y esta debe emitir su dictamen muy en breve.

Una carta de Algeciras, fecha 26, dice que el temporal que se estaba sufriendo era terrible para los campos. En cuanto al mar, añade:
«En la playa de Palmones se han perdido dos bergantines, uno inglés y otro

francés, cuyas tripulaciones se han salvado, no teniéndose que lamentar mas que la muerte de uno de los marineros. Una goleta de esta matrícula ha embestido en la misma marina. A un bergantin nuevo lo estamos viendo picar los palos y dirigirse hacia tierra. En fin, para completar el cuadro no hay buque que no pida auxilio, no hay buque que no tenga sus banderas de morron, y á cada uno se le presta el que es posible. El muelle lo tenemos lleno de gente que lamenta la falta de seguridad, la falta de puerto. El capitán del jabeque «Urrutia», correo de Ceuta, trabaja cuanto no es decible, con una constancia y arrojo dignos del mayor elogio.»

El miércoles pasado predicó en la novena de Dolores, que se ha celebrado en la real Capilla, el joven y entendido catedrático de la Universidad central, D. Manuel Garcia Menendez. El bello y erudito discurso que pronunció, justificó una vez mas la justa reputacion que goza de ser uno de los mas notables oradores sagrados de la corte.

El viernes tomó posesion del gobierno civil de la provincia de Sevilla, el Sr. Peralta.

En Badajoz se está instruyendo por el tribunal militar, la sumaria al carabnero que hace pocos dias dió muerte á un cabo del cuerpo que lo conducia arrestado. El obispo de la diócesis y las principales personas de aquella poblacion, habian firmado una esposicion á S. M. pidiendo el indulto para el reo en el caso probable de que sea condenado por el consejo de guerra á la última pena.

Dícese que á consecuencia del consejo de guerra que tuvo lugar en Varsovia el 22 del pasado, se ha decidido que la táctica por la cual el ejército ruso ha vencido á Langiewitz, sea modificada, formándose en adelante columnas móviles para combatir á las bandas insurrectas. Se dejará un cuerpo de 8,000 hombres cerca de la frontera austriaca para mantener la tranquilidad. La fuerza de las columnas móviles está fijada en 1,200 hombres. Cada columna llevará tres piezas de artillería rayada. Créese que estas columnas serán suficientes para combatir la insurreccion, porque los cuerpos de insurrectos al fraccionarse han disminuido el efectivo de cada uno de ellos.

Segun el TIMES, el príncipe heredero de Rusia va á contraer matrimonio con la princesa Dagmar de Dinamarca.

El viernes último debió embarcarse el Sultán en Constantinopla para dirigirse á Egipto. Le acompaña en este viaje Fuad-Bajá.

Dicen las correspondencias de Londres que ha obtenido en aquel mercado un éxito tal el empréstito para la Confederacion del Sur, que ha excedido las esperanzas de todo el mundo. Nada menos que 1,500,000,000 de reales se han ofrecido al gobierno de Richmond, en vez de los 300,000,000 que pedía. Tal es la confianza que inspira la nueva república fundada al Sur del Potomac. El empréstito para Italia no alcanza, ni con mucho, el mismo favor entre estos capitalistas, y algunos lo creen por lo menos de difícil realizacion en su totalidad.

Los últimos periódicos de Grecia publican la siguiente declaracion de varios diputados de Corfú (islas Jónicas):

«Los intrascritos, diputados de Corfú, viendo que se aproxima el momento en que va á realizarse la restauracion nacional de las islas Jónicas, conocen que es deber suyo, para evitar toda perversa interpretacion, volver á repetir que el ardiente deseo y la voluntad general é invencible del pueblo que representan, ha sido y es su anexion á la Grecia libre, cualquiera que sea la suerte que los favores del Altísimo reserven á la nacion griega.»

Una carta fechada en Amoy (China) el 9 de enero último, dá cuenta del naufragio de la fragata mercante «Soberana», de la matrícula de Santander, ocurrido el 30 de diciembre. La fragata salió el 28 de la ria de Shangay, con destino á Manila, y el 30 por la noche fué arrojada á la costa por un fuerte chubasco. Las gentes de á bordo sufrieron una agonía terrible, porque ignoraban donde se hallaba encallado el barco, hasta que la luz del día les hizo conocer que estaba solamente unas 40 brazas de la tierra. Los botes que se arrojaron para echar un cable á la costa, no pudieron llegar. «Arrojamos, dice la carta, el salva-vidas, pero este como no cogia bastante ventola, la rescata lo volvia hacia atrás; volvimos á echar una pipa y por fin esta llegó á tierra muy pronto. En aquel momento se presentaron en la playa mas de 2,000 chinos gritando desahoradamente: parecian demonios: apenas llegó la pipa á tierra, picaron el cabo, y creyendo habia algo en ella, se la llevaron; entonces conocimos que nos hallábamos entre ladrones salvajes, y que nuestras vidas peligraban mas que en la mar; pero viendo que por ambos lados nos amagaba la muerte, nos

animamos á tomar tierra, que es todo lo que desea un naufrago. Volvimos á echar el chicote con un galinero, y este tambien llegó á tierra: al instante le agarraron y le pusieron muy teso, pero no por salvar nuestras vidas, sino por embarrarse ellos; así es que, en menos de cinco minutos, se hallaban á bordo mas de 100 chinos con puñales en mano. Entraron en la cámara y empezó un saqueo general; todas las cajas y fardos que encontraban los rompian con sus machetes y les llevaban á tierra: todos nuestros papeles, libros é instrumentos que no teniam ningun valor para ellos, los arrojaban al agua.»

Empezaron á registrarnos y nos quitaron el dinero que teniamos. El capitán repartió el suyo entre dos pilotos, el contramaestre y el carpintero, pero fué inútil porque todo se lo quitaron. Despues nos amenazaron privarnos de la vida si no saliamos á tierra: la tripulacion india de la fragata se negó, porque creian les iban á asesinar. El contramaestre fué el primero que salió, y aun no habia llegado, cuando le agarraron y le quitaron toda la ropa dejándole solo con los calzoncillos. El capitán mandó un chino pasajero para suplicarles que no les quitaran la ropa porque hacia mucho frío, pero apenas llegó á tierra cuando le dejaron tambien á él totalmente encueros. En seguida salió el piloto y á este le agarraron aun antes de llegar á tierra y queriendo quitarle entre todos la ropa lo traian metido en el agua hasta que en girones lograron arrancarle cuanto le cubria, dejándole solo con la ropa interior; pero como observaron que en la cintura tenia un bulto, uno de los chinos con su puñal se lo arrancó causándole al mismo tiempo una herida en la cintura; la cartera de este infeliz contenia su nombramiento y el del tercero y contramaestre.

Despues todos tuvimos que salir de á bordo porque los chinos empezaron á puñaladas entre sí y algunos nos acometieron á todos al salir, del modo mas cruel é inhumano. No tengo palabras suficientes para poder referir las tropelias que cometieron con nosotros: despues de que se cansaron nos reunieron á todos y trataban de llevarnos al interior; pero el capitán en vista de que faltaban siete individuos de la tripulacion, reclamó la gente que le faltaba y no queria marcharse si no le traían los que echaba de menos.

Por fin pudo hacer que le trajesen cuatro hombres diciéndole que el día siguiente presentarían los otros tres. Acto continuo nos condujeron al interior unos en cueros y otros solo con calzoncillos, lloviendo, con un frío grandísimo, llenos de lodo, y al cabo de una buena caminata se presentó un chino á quien le habia conocido otro chino pasajero el año pasado en Amoy. Este sin duda queriendo sacar de nosotros todo lo que podia, nos llevó á su casa donde nos albergamos muertos de frío. Al día siguiente el capitán hizo diligencias para encontrar los otros tres individuos: por fin los hallamos pero pedian 300 pesos por el rescate de cada uno. Lo primero era sacar á los infelices de manos de aquellos bárbaros, y el capitán ofreció 400. El dueño de la casa se comprometió á adelantarnos si el capitán daba un papel para que pagara el cónsul español de Amoy. En fin, con esto pudimos rescatar nuestros tres hombres, y el día 4 de enero salimos para la poblacion de Tampu, donde nos presentamos al señor cónsul inglés, quien nos prodigó los socorros mas parenticos.»

Escriben de Roma que el cardenal Antonelli ha reconocido la culpabilidad del caballero Fausti, que hacia traicion á su confianza y á la del gobierno romano, á quien servia.

Las últimas noticias de Nueva-York llegan al 14 del mes pasado. El aspecto general de la situacion militar no parece ser favorable al Norte. La situacion financiera se empeora cada día. Háblase de un nuevo empréstito de 150 millones de duros y de una nueva leva de reclutas. Mr. Seymour, candidato democrático al puesto de gobernador de Connecticut, ha pronunciado un discurso, en el que dice que no cree posible el restablecimiento de la Union sino por medio de la paz.

—La deuda federal se ha elevado desde el 4.º de marzo á 863 millones.

Los rusos han intentado muchas expediciones contra los insurrectos polacos reunidos en los bosques de Zagorow. Rechazados en muchos encuentros han pedido refuerzos. Los periódicos prusianos mencionan los triunfos de los polacos.

—Un cuerpo considerable de insurrectos mandado por Milawski y compuesto en su mayor parte de antiguos soldados prusianos de la «Landwehr» ha penetrado en el ducado de Varsovia para la frontera de Posen.

—El 23 fueron atacados en el bosque de Kazmier por un destacamento bajo los órdenes del príncipe de Wittgenstien, ayudante del emperador. Despues de un encarnizado combate que duró cerca de cinco horas los polacos fueron derrotados y su jefe gravemente herido. A mas municiones, víveres y todos los bagajes

cayeron en poder de los rusos. Los insurrectos que no pasaron la frontera fueron segunda vez derrotados por otro destacamento ruso.

El general Mierolawski ha publicado una protesta, que lleva, además de su firma, la de los miembros del comité central nacional. En este documento se dice que el gobierno provisional nacional de Varsovia en presencia de la insurrección había investido al general Mierolawski de la dictadura y del mando en jefe de la insurrección. El general, por un motivo de alta conveniencia, no había dado a conocer por el pronto los poderes de que estaba investido más que a los jefes que servían bajo sus inmediatas órdenes.

El vapor «Mercurio», perdido en las aguas de Málaga, era el decano de los vapores españoles, pues con su compañero el «Baleares» fueron los primeros que pasaron por el Mediterráneo el pabellón nacional. En su primer viaje, a Marsella, en abril de 1837, encalló el «Mercurio» en una de las rocas del cabo de Creus, y a no ser por la bondad del buque se hubiera ido a pique en la víspera de San Jorge de dicho año. Este percance lo detuvo un día en el puerto de Cádiz.

Los concesionarios del ferrocarril de San Juan de las Abadesas han pasado a Vich con dirección a San Juan de las Abadesas, regresando inmediatamente a Barcelona para proceder a la constitución de la sociedad.

El 26 salieron de Bilbao para Vergara el señor diputado general de turno don Antonio López de Calle y el consultor del señor D. Nicolás Ambrosio de Anita, en cuyo punto conferenciaron con los representantes de las otras dos provincias hermanas. Por Guipúzcoa habrán acudido los señores diputados D. Fermín de Lasala y D. Esteban Hurtado de Mendoza, con el consultor Sr. Garmendia.

Los nuevos estudios del puerto de Cartagena han sido enviados por el gobierno a los ingenieros de aquella provincia para que emitan su dictamen.

El 26 salió del puerto de Cartagena para el de Barcelona la goleta de hélice «Santa Teresa», al mando del teniente de navío D. Ramon Martínez Pery.

Ha quedado constituida en Cartagena una sociedad de seguros mutuos contra incendios, titulada la «Cartagenera», a cuyo frente figuran los propietarios y capitalistas más notables de aquella plaza.

Ha estado en Palencia el director general del registro de la propiedad, Sr. Romero Ortiz, inspeccionando la oficina del ramo de aquella capital, de cuya inspección ha quedado muy satisfecho.

Hace pocos días se presentaron siete hombres enmascarados en la casa del cirujano de Fuente de Valdepero (Palencia) y robaron cuanto dinero tenía el dueño. La guardia civil persiguió con tanto acierto a los ladrones que al día siguiente tenía ya seis en la cárcel.

El drama del Sr. Zamora, titulado «Marcelo», se estrenará muy pronto en el teatro de Variedades, en el cual se dispone también para el día de Pascua el estreno de una traducción de Delavigne, con el título de «República conyugal». En Jovellanos se va a poner en escena una zarzuela titulada «Walter», arreglo de la «Huerfana de Bruselas», que es debida a la pluma del malogrado actor D. Fernando Ossorio.

Ha fallecido en el hospital general de esta corte, el Sr. D. José Cantillo, antiguo periodista y escritor distinguido, víctima de una enfermedad del pecho. El Sr. Cantillo ha muerto en la mayor miseria.

El Sr. D. Nicasio Montes y Sierra va a dar a luz un folleto titulado «Españoles y extranjeros», que se ocupa de la cuestión habida con motivo de la próroga que deseaba el empresario del Teatro Real para continuar dando funciones en este coliseo.

La suscripción acordada en favor de los polacos, está abierta en la redacción de EL CLAMOR PÚBLICO.

El Sr. Garmendia, director del periódico barcelonés «El Llory» Español, llegó anteayer a Madrid, y saldrá probablemente mañana de regreso a la capital del Principado.

Las NOVEDADES dice que la cuestión de San Juan de Borbón no merece ser tratada con tanta formalidad ni con tanto calor como le consagra la prensa.

sus movimientos una dirección única. He pensado a consecuencia de esto abandonar por cierto tiempo las filas en medio de las cuales he combatido por la insurrección; pero solamente después de una reciente victoria he creído poder ausentarme del campo. Por eso he hecho frente a los rusos en Sosnowice, en Miechow, en Chroberzo, y he dado una sangrienta batalla en Grochowisko. Abandoné el campo sin despedirme de vosotros. Mi plan, para tener buen éxito, debe quedar secreto. Así yo no puedo confiaros, ni anunciaros el camino que debo seguir.

Leemos en la GACETA DE FRANCIA: «Feliński, hermano del arzobispo de Varsovia, ha llegado a París. Si no estamos mal informados, Feliński tiene en su poder una copia de la carta dirigida por el prelado al Czar. Parece que las intenciones del arzobispo de Varsovia son las de que esta carta vea la publicidad si en un corto plazo no se le contestase de San Petersburgo.»

En Suecia se organizan en todas partes meetings y suscripciones en favor de la Polonia, y la municipalidad de Stokolmo debía ofrecer un banquete al príncipe Constantino Czartoryski. Es indescribible el entusiasmo que reina, no solo allí, sino también en todas las demás ciudades de Suecia, por el triunfo de la causa polaca. Reviven los antiguos odios contra Rusia.

Hoy a las cuatro de la tarde principiarán en la sala de actos del Hospital general, los ejercicios de oposición a la plaza de médico de beneficencia municipal, con destino al segundo asilo de San Bernardino.

El viaducto que ha de construirse en la calle de Segovia, como continuación de calle de Bailén, constará de tres tramos, uno central de 30 metros, y dos laterales de 40, contados entre los ejes, con lo cual resultará para la longitud total del viaducto, 130 metros. Su ancho de 13 metros, y la altura del pavimento sobre el nivel de la calle de Segovia, de 22 metros. El proyecto es del ingeniero Barron, que dirigirá la obra. Están ya contratados, como dijimos en su día, los tramos de hierro con la casa de los Sres. Parent, Shaken y Cuél, de París, que lleva ya construidos para España muchos puentes de esta especie.

El viernes por la tarde visitaron los Sres. duques de Montpensier, su antigua posesión de los Carabañales, hoy propiedad del Sr. D. José Salamanca. Ausente el dueño a final del palacio de Vista Alegre, recibió a SS. AA. RR. e hizo los honores de la casa, su hijo D. Fernando. Los instantes visitaron el antiguo y el nuevo palacio: en el primero, que fué de S. M. la reina madre, vieron con gusto algunos de los objetos que habían pertenecido en su niñez a S. A. doña María Luisa Fernanda; en el segundo admiraron la gran colección de cuadros, estatuas y muebles, casi todos magníficas obras de arte que adornan los salones. Después de haber recorrido el palacio, SS. AA. pasaron por los jardines y se embarcaron en la ría, retirándose, al parecer, muy satisfechos de su expedición.

Escriben de Londres al MONITOR: «Los amigos de los Estados Unidos en Inglaterra reconocen que la lucha toca a su fin. En su oíon la grande dificultad política es la cuestión del Mississippi de la libre navegación. Los intereses del Oeste, del Norte y del Sur, se encuentran en este punto relacionados de tal manera, que es difícil arreglar la cuestión. Tendiendo en cuenta la animosidad que esta guerra dejará tras sí, importa que lo estipulado en los tratados, sea terminante y equitativo para que el conflicto no renazca el primer día.»

—Espérase en Inglaterra que la facilidad con que el gobierno del Sur ha contraído el empréstito en la plaza de Londres será causa de nuevo esplendor de colera en los Estados Unidos. Esta explosión será tanto mas violenta cuanto que según parece el gobierno del Sur podrá encontrar todavía nuevos recursos en las cajas británicas. La mayor parte del empréstito contraído no parece destinado a salir de Europa, enviándose distintas cantidades a diversas plazas por cuenta del gobierno del Sur.

Escriben de Roma que Píone y otros napolitanos han sido descubiertos y presos por la gendarmería pontificia a consecuencia de un asesinato cometido en Conca, en cuyo delito parece que están complicados.

Noticias de Nueva-York dicen que los federales han tomado a Jatzatzos City destruyendo la flota de los confederados. Las demás noticias del teatro de la guerra carecen de importancia.

El ministro de Hacienda de los Estados Unidos Mr. Chase está negociando un empréstito de 100 millones de duros.

La Opinión de Turin anuncia que Mr. Sella no admite la oferta de marina.

El parlamento italiano está discutiendo el proyecto de ley relativo a la naturalización de los emigrados italianos que ha sido presentado por el diputado Cairrolini.

Dicen de Valladolid que lo que ocupa con preferencia a los corredores de aquella plaza son los pedidos de acciones del crédito castellano. Se ha pagado el día 13 el primer dividendo pasivo de 100 reales anunciado oportunamente por la junta de gobierno de aquella sociedad, y este desembolso y los sucesivos no han amortizado la firmeza y el crédito que cada

dia adquiere dicho papel. Durante los últimos días se ha solicitado con insistencia, y las ventas han conseguido una prima de 17 1/4 y 17 1/2 por 100 al contado sobre el desembolso de 30 por 100 que tienen desde el día 15, ó sea 38 1/3 por 100 sobre el valor nominal. Hay escasez de vendedores y probabilidades de que estas acciones vayan en alza progresiva durante algún tiempo.

Una comisión de la empresa del ferrocarril de Santander ha confereenciado con otra de la compañía del Norte y arreglado las diferencias que entrambas sociedades tenían respecto a la conducción de mercancías por las dos líneas. El consejo de administración de la de Santander acordó después nombrar una comisión, compuesta de los Sres. Lecanda, Chayes y Alday, a fin de que haga proposiciones de compra del ramal de Venta de Baños a Alar del Rey, autorizándola para que de cerca de la empresa del Norte los pasos que crea convenientes con tal objeto, en el supuesto de que dicha sociedad quiera vender aquel ramal, y salvo siempre la aprobación de la junta general de accionistas.

En la última visita que hizo el gobernador de Gerona al pueblo de Ridaura, fué victoreado por los vecinos de la población hasta que dejaron de verle. Mas dicha autoridad hizo presente a aquellos que los vítores debían dirigirse para mostrar su agradecimiento por los auxilios recibidos, a S. M. la Reina, de cuya solicitud parten todas las obras de caridad y cuantos beneficios experimentan los pueblos de la monarquía.

El motin de Stalybridge (Inglaterra) ha sido mas grave de lo que se creía. Los amotinados atacaron y robaron los depósitos de comestibles y ropas, las casas de los individuos del comité de asistencias y las oficinas de policía, siendo heridos a pedradas muchos individuos pertenecientes a esta. La tropa intervino, dispersando los grupos. Han sido presas mas de 60 personas.

El archiduque Fernando Maximiliano de Austria, que marchó por unos días a su palacio de Lacroma (pequeña isla en frente de cerca de Ragusa), ha enfermado según dicen, de sarampión. Según los últimos partes, la enfermedad no presentaba sintoma alguno grave. Tal vez a causa de este accidente se retarde hasta fines de abril, según noticias de ayer, el viaje que los emperadores debían emprender a primeros del que viene, para visitar la Istria y la Dalmacia.

Segun la FRANCE, en muchas ciudades de Inglaterra se teme que los obreros sin trabajo se amotinén, habiéndose tomado severas medidas en Hyde, Stockport y Oldham.

El comité central de organización para el tiro federal suizo que tendrá lugar esta primavera, ha dirigido una invitación a los Sres. Heymade, consul en Breme, Multer en Francfort y Sterzing en Gotha, que deberá ser comunicada a los tiradores alemanes. También parece que serán invitadas las demas naciones.

El día 24 anunció el Sr. Minghetti en la Cámara de diputados de Turin su nombramiento para la presidencia del Consejo de ministros por dimisión del señor Farini, fundada en motivos de salud. Las cartas particulares dicen que el estado de Farini era tan grave que había degenerado en enagenación mental.

Las correspondencias de Atenas anuncian otra candidatura al trono de Grecia: la del príncipe Guillermo, hijo segundo del príncipe Christian, heredero de la corona de Dinamarca, que parece ser bien acogida en la capital de Grecia. El príncipe Guillermo es marino, cuya circunstancia es de suyo valor en el reino helénico, donde se da grande importancia al porvenir marítimo del país.

El Santo Padre ha sido objeto en Roma de una grande ovación. Un gentío inmenso le victoreó el día de la Anunciación, al marchar a la iglesia de Santa María.

Describiendo una carta de Ferrol el acto en botar al agua la fragata «Cetuan» dice a propósito de la inteligencia con que ha sido construida: «El buen concepto que tiene adquirido nuestro cuerpo de ingenieros navales, se afirmó hoy mas y mas con la prueba siguiente: Antes de botar la fragata habían marcado en ella una pequeña lista blanca como indicio de su calado, y efectivamente sentada en el agua ni dos líneas discrepó del acertado fallo de estos señores. Esto para los inteligentes es una prueba de la seguridad y acierto con que en el día se construyen buques en España.»

Segun carta de un corresponsal de Mahon que publica un diario de Palma de Mallorca el 15 ocurrió en aquel puerto, y a las diez de la mañana, un suceso que puso en cuidado a la mayor parte de los habitantes de la población. El caso fué que el comandante de la «Ferrolana», llamado según parece, por su jefe de Cartagena, en el momento de hacerse a la vela para aquel punto, menospreciando las advertencias del práctico que tenía a bordo, después de haber andado un cortísimo trecho con un favorable viento en popa, varó sobre la punta de «Calafiguera», que está en el interior del puerto, poniéndose en una posición tan peligrosa para el buque, atendida la inconstancia del tiempo de estos días, que tuvo necesidad urgente del auxilio del vapor para que la sacara del peligro en que se veía.

El modelo del ferrocarril de Bilbao

que tanto llamó la atención en el palacio de la exposición en Londres, va a ser colocado en el museo de ingenieros civiles de Madrid.

Parece que hay cierto empeño entre los comanes enemigos del gabinete actual y del anterior en producir un conflicto político entre el actual ministerio y los hombres que apoyaron al anterior. Al señor marqués de Miraflores se le presenta buscando el apoyo de los enemigos de la unión liberal, y al duque de Tetuan anstoso del poder y preparándose a combatir al actual gabinete; pero nada de esto es cierto, según las noticias que hemos adquirido.

El gabinete del marqués de Miraflores, en el que figuran algunos antiguos partidarios de la unión liberal, no ha querido ni quiere mas sino que se sepa que tiene una política propia, y el duque de Tetuan en nada piensa menos que en hostilizar al gabinete ni en alcanzar nuevamente un poder que de ningún modo podría convenirle en las actuales circunstancias.

El día 15 del mes próximo irá ya una locomotora directamente desde Madrid hasta Zaragoza. La apertura del ferrocarril no se prolongará mas allá de los primeros días de mayo, como ya tenemos anunciado.

Ayer al mediodía recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la AGENCIA HAYAS:

Paris 29. La noticia de la toma de Méjico se considera aquí prematura. La «Gaceta de Silesia» del 28 dice que el marqués Wielopolski ha caído en desgracia en la corte del príncipe Constantino.

Ha regresado a Madrid, después de haber permanecido algunos días en el campo de Cartagena el señor marqués de Guad-el-Jeldi, director general de infantería.

La municipalidad de Córdoba dejó terminadas el martes último las operaciones de la quinta, cubriendo el capó correspondiente a aquella ciudad.

Una empresa particular ha establecido carruajes de parada en Granada, siendo estos de gran lujo y comodidad, sin que las tarifas de horas y carreras sean mas subidas que en la generalidad de las poblaciones de España.

Tenemos motivos bastante fundados para creer que no hay exactitud en algunos detalles de los que aparecen en la carta cuyo extracto publicamos anteayer, escrita desde Manacor y dando antecedentes de Juan Martínez Estal (Eugenio Lopez Montero). Este no pudo ser visto en el Prado de Madrid en 1860, porque todo ese año lo pasó en Almería, según consta de la declaración de D. Pantaleon Martin Aguado. También parece probado que Granados no puede ser el Narciso González llevado a la argolla en Villacarrillo, puesto que en la causa se han hecho constar todos los antecedentes de Granados. Respecto a que Montero tuviera protectores antiguos en Almería, no parece improbable, toda vez que coincide esta noticia con alguna indicación que hace tiempo habíamos oído, y en el supuesto de que, según se cree, estuvo en Almería por los años 46, 47, ó poco antes. De cualquier modo, y por lo que pueda interesar creamos que por el juzgado de la Universidad de esta corte se continúe reuniendo antecedentes que pondrán en claro la exactitud de los hechos.

Se anuncia la aparición de tres nuevos periódicos: EL ECO DE ADEJUNTAS, LA SOCIEDAD Y LA AVISPA. Les deseamos vida larga y próspera.

Los oficiales de la escribanía de Moscú continúan trabajando desde hace ocho días con la mayor constancia para preparar las causas, que pasarán de 230, para la visita general de cárceles que ha de tener lugar el martes próximo, según hemos anunciado.

El día 26 salió a toda prisa el juez de primera instancia de Torrelaguna con objeto de formar las diligencias consiguientes en averiguación de los autores de la muerte violenta dada a Anastasia Ramirez en el pueblo de Villavieja.

El gobierno, según hemos dicho con repetición, retirará los proyectos de ley pendientes de discusión. Esto es lógico y natural, pues cualquiera comprenderá la necesidad en que se hallan los individuos del gabinete, de conocer en todos sus detalles documentos sobre los cuales es posible que se entable discusión.

El de imprenta será también retirado, porque aunque el Sr. Vaamonde le conoce como individuo que ha sido de la comisión del Congreso, no se encuentran en igual caso sus demás compañeros.

Ayer a las cuatro ha sido recibido por S. M. la Reina en audiencia particular, el arzobispo de Valladolid, preconizado cardenal y nombrado arzobispo de Sevilla. La Reina ha recibido también a los prebendados de S. M. don Rafael Corona y don Justo Barbaquejo, y a los gobernadores de Huelva, Murcia y Málaga, señores Fernandez de Córdoba, Belmonte y Mas y Abad.

Hoy a las tres se celebrará en la iglesia parroquial de San Martín el bautizo de una niña dada a luz por doña María Luisa de Medina, esposa del mayordomo mayor de semana D. Ramon María Rodrigo. S. M. será madrina y en su nombre la duquesa de Castro Enriquez acompañará a esta señora dama el señor

marqués de los Llanos, mayordomo de semana de S. M.

Dice un periódico progresista que parece que el general Serrano llevó en su testamento a la firma de la Reina veinte grandes cruces; pero que S. M. se admiró de tanta profusión, y se abstuvo de firmarlas, consiguiendo por último el ministro que se firmaran algunas bandas, entre ellas una para el padrino del último niño que fué en la Habana.

Como el general Sr. Serrano salió anteayer para Málaga, no hemos podido oír de sus propios labios la rectificación de semejante noticia, pero tenemos, sin embargo, datos segurísimos para declararla sin fundamento.

Nadie, ni aun los mas acérrimos amigos de Francia, dieron anteayer importancia alguna al despacho en que se anunciaba la toma de Méjico por los franceses. El conducto por donde venia era harto sospechoso, y ya ayer el telégrafo rectificó aquella grave noticia.

El lunes último se registraron por la autoridad varias casas de Gerona en busca de una fábrica de moneda falsa; sin que al fin fuese hallada.

Durante el año último se han adquirido por la biblioteca de Sevilla libros por valor de 2,321 rs. La prensa sevillana aboga porque se aumente el personal de la biblioteca.

En la capilla de Santo Tomás, donde se venera la imagen de Nuestra Señora de la Novena, a quien rinde culto especial desde muy antiguo la clase de artistas dramáticos, se dolocará el Jueves y Viernes Santo una mesa de peticiones, encargándose de esta piadosa tarea, algunas de nuestras primeras actrices.

Las NOVEDADES dice ayer que se están arrancando estos días en el canal, por medio de maquina, acacias y álamos blancos, con objeto de trasplantarlos en la Puerta del Sol. Nada de esto es exacto; y lejos de serlo, nos consta que en la Puerta del Sol no se pondrán arboles, porque se consideran inconvenientes por muchos conceptos en aquel sitio. Lo que se va a hacer pronto es asfaltar la parte de andén que se halla sin embaldosar, dando mas desahogo a las aceras.

Parece que hay probabilidad de que se arreglen las diferencias que existen entre los actores y la empresa del teatro de Novedades, por intervención de la autoridad gubernativa de esta provincia.

En la dirección de Beneficencia y Sanidad parece que se preparan algunos proyectos de interés y ventajosos para el ramo de sanidad especialmente. No sería difícil que la clase de médicos forenses tuviese algunas modificaciones en su actual organización, y es probable también, según hemos oído, que se restablezca en todo su vigor el reglamento de sanidad publicado por el conde de San Luis, y que en rigor se halla vigente por mas que haya caído un tanto en desuso.

Las NOVEDADES cree haber puesto una pica en Flandes con publicar el articulo del decreto referente a la reforma de la secretaria de la presidencia del Consejo. Debemos, sin embargo, hacer notar a LAS NOVEDADES que copia nuestra rectificación que este ha quedado en pie; que el decreto en cuestion no se ha publicado todavía por tener el carácter de interinidad que solo podrá despojarse su aprobación por las Cortes. Por lo demás quien haya podido facilitar a nuestro colega el articulo del decreto ha podido sin duda facilitar también el preámbulo que lo precede y que consigna las razones en que se funda para dar mayor importancia a una dependencia del Estado a la que se asignan mas importantes atribuciones.

En el mercado de granos de esta corte de ayer se han vendido 919 fanegas de trigo de 49 a 55 rs. fanega, quedando por vender sobre 461 fanegas; cebada de 26 a 30 1/2 rs., y la algarroba a 41.

El señor gobernador de Gerona, en compañía del señor obispo de aquella diócesis volvió al pueblo de Ridaura el 24 del actual con el objeto de entregar algunos fondos a la junta de beneficencia y autoridad local de aquella población, para remediar en lo posible la situación angustiosa de los que se hallan atacados de las enfermedades tifoides que allí reinan con imponderable pertinacia. El número de enfermos existentes en la espresada fecha ascendía a 33, según el parte del subdelegado de medicina, siendo muy insignificante el de los que se libertaron de tan terrible epidemia, y crecidísimo el de los que han sucumbido durante el corto tiempo que sufren la invasión.

S. A. la infanta de Portugal doña Isabel María fué recibida el 23 en Gerona por las autoridades civiles militares y eclesiásticas de la capital, partiendo inmediatamente a Perpignan para proseguir por tierra la ruta proyectada.

No son ciertos los asertos del corresponsal que el DIARIO DE BARCELONA tiene en Olot al asegurar que los 20,000 rs. concedidos por el ministerio de la Gobernación para proporcionar trabajo a la clase obrera de dicha villa, son debidos al celo del nuevo diputado por aquel distrito. La concesión de dicha suma la produjo únicamente el parte dado por el gobernador de Gerona, narrando las consecuencias de la paralización de las fábricas y la triste situación de aquellos pacíficos jornaleros, al acompañar la sentida comunicación que elevó la autoridad local solicitando alguna subvención para atenuar la posición lamentable de algunos padres

de familia. El gobierno de S. M., sin otras gestiones, tomando en consideración el aflictivo estado en que se hallarían los vecinos de Olot, remitió á correo relativo la real orden concediendo la enunciada cantidad.

Están terminándose las obras del hospital provincial de Gerona, subvencionadas por la diputación, para que ensanchándose el edificio puedan tener cabida todos los enfermos que puedan presentarse en tiempos normales, y que antes por su incapacidad no podía dárseles acogida. Lo que se presenta más difícil es la evacuación de parte de la administración militar, de la mitad del edificio que ocupa el hospicio, pues en toda la capital se encuentra un local á propósito para trasladar el hospital militar.

Anteayer en los trabajos del túnel de union de los ferro-carriles del Norte y Mediodía, en las inmediaciones de Santa María de la Cabeza un pobre trabajador al volcar una carretilla que llevaba llena de piedras, rodó con ella á una zanja lastimándose bastante todo un lado y fracturándose una pierna. Inmediatamente fueron avisados y se persiguieron en el sitio de la ocurrencia el juez Sr. D. Emilio Brabo y el escribano D. Policarpo Lopez que se hallaban de guardia y formaron las diligencias consiguientes. El herido fué conducido al hospital general donde continúa en bastante mal estado apesar de los eficaces auxilios que se le han prestado.

En las inmediaciones del portillo de Embajadores ocurrió anteayer una riña entre un *el* y una *ella* resultando esta con una herida en la espalda. Ayer ha sido preso un ratero que acababa de robar el reloj en la iglesia de San Antonio de los Portugueses aprovechando las aperturas de la entrada, á un caballero, según parece, oficial de artillería.

Ayer han entregado por conducto de la redacción de LA IBERIA y á nombre de una niña, otros 20 rs. de limosna al pobre del ferro-carril del Norte á quien, como dijimos, amputaron hace pocos dias los dos brazos en la casa de socorro de la calle de Silva donde continúa mejorando. Hasta ahora ascienden á unos 600 rs. las limosnas que le han sido remitidas, la mayor parte sin dar el nombre de las personas que las enviaban. Parece que la sociedad de crédito la caja de «Consignaciones» que ha nombrado á este desgraciado uñer de sus oficinas, ha prometido proveerle de un brazo artificial que lo construirá el mismo director de la empresa. También la junta parroquial de Beneficencia había pensado en mandarle hacer brazos artificiales, si bien es posible que la escasez de fondos, con que cuenta y las muchas necesidades que tiene que socorrer se opongan á este laudable propósito. Como suele suceder que nunca llega sola una desgracia, el infeliz joven tuvo la noticia á los dos ó tres dias de sucederle la indicada catástrofe de que había muerto su madre hacia poco tiempo.

Dícese que el señor marqués de Santa Marta y algunos otros propietarios de terrenos en la zona de ensanche inmediata á los docks y á la estación del ferro-carril del Mediodía, han presentado un proyecto para la construcción de varias casas, algunas de ellas con condiciones á propósito para la clase jornalera. Este proyecto modificaría algo, de llevarse á cabo, la alineación por aquella parte del plano formado por el ingeniero Sr. Castro, pero según nuestras noticias el ingeniero no cree que esta modificación pueda afectar esencialmente su proyecto, y la cree aceptable. Lástima es que se tarde tanto la solución de estos proyectos que tanto interesan al vecindario de Madrid.

La primera corrida anteayer mañana en la calle de Toledo y de la que resultaron dos heridos, parece que fué promovida por cuestiones de taberna en la calle del Humilladero. Los heridos se dice que son dos hermanos que rieron con otros dos hermanos también, y uno de estos es el que fué anteayer conducido á la cárcel, según referimos al dar cuenta de este lance.

Los periódicos de las Baleares felicitan al señor marqués de Miraflores por haber aconsejado á S. M. que agraciase al prelado de aquélla diócesis D. Miguel Salvá con la gran cruz de Carlos III, de cuya orden era ya comendador. Al aplaudir esta distinción lo hacen, no solo porque consideran digno al ilustre prelado de tal distinción, sino por efecto del cariño que le profesan, por ser su paisano y por los grandes beneficios que le deben.

El anuncio publicado por los directores de los teatros de la Reina y de Covent-Garden, de las compañías de ópera y de baile que deben trabajar en los respectivos teatros, se ha recibido en Londres como un acontecimiento musical. Damos á continuación las listas de ambas compañías, cuya combinación honra á los empresarios que las han ajustado.

Teatro de la Reina.—La señorita Titiens, la señorita Artot, la señorita Luisa Michal, la señorita Rosa de Ruda, la señorita Kellogg, la señora Alboni, la señora Lemaire y la señorita Trevelli. Los señores Baragli, Madrid, Jeremias Bettini, Alejandro Bettini, Gambetti, Grigliani, Belle-Sadie, Santley, Gabotti, Frisco, Bagaglio, Bossi, Violetti, Rovere, Zucchini y Gassier. Hay además pendientes importantes ajustes.

En la sección de baile figuran la señorita Ferraris, la señorita Beretta, la señorita Pochini, la señorita Bertolotti, la señorita Ida Idealie, y la señorita Giuliani.

El teatro abrirá sus puertas el dia 11 de abril con la ópera de Verdi, *El trovador*, en la que el señor Giuglini hará el Manrique, el Sr. Santley el conde de Luna, la señora Alboni la Azucena, y la señorita Titiens la Leonor.

Teatro de Covent-Garden.—La señorita Adelina Patti, la señora Didié, la señorita A. Frisci, la señorita M. Battu, la señorita Dottini, la señora Rudersoff, la señorita Anese, la señora Tagliafico, la señora Mfolan Cabalho, la señora Fioretti, la señorita Maurensi, la señorita Demi, la señora De Maffei y la señorita Luca. Los señores Tamberlick, Neri-Baraldi, Luchesi, Mario, Naudin, Faur, Maziani, Formes, Tagliafico, Capponi, Obin y Ronconi.

Baillarinas principales.—La señorita Salvioni, la señorita Zina Richard, la señorita Montero, la señorita Durier y la señorita Dumilatre.

Las noticias de Varsovia dan cuenta de haber sido derrotadas dos bandas de los insurrectos, una mandada por Czechowski, que fué muerto, y otra por Lelewel, que también se dice murió en el combate. Los restos de estas bandas se han refugiado en el territorio austriaco.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Trieste 28. En Atenas el populacho ha asaltado la imprenta de un periódico porque publicaba lo que no halagaba.

Londres 28. En la Cámara creen algunos que el gobierno puede acarrear la guerra con los Estados Unidos, por su imprudente conducta y por permitir que se construyan en Inglaterra buques de guerra para los Estados separatistas.

Lord Palmerston ha declarado que Inglaterra se ha puesto de acuerdo con Francia y otras potencias, para buscar una solución diplomática á la cuestión de Polonia.

Paris 28. La carta de Wielopolski al príncipe Napoleón, ha provocado una respuesta muy fuerte del príncipe.

Las noticias de Polonia continúan siendo contradictorias.

La conspiración de Palermo era horrosa. Ya había alistados 200 asesinos, que debían dar libertad á los presos y presidiarios, apoderarse de las oficinas, y apoderarse de los fondos públicos y asesinar á todos los empleados que no fuesen stollianos.

La conducta del gobierno austriaco no se comprende en Paris. Por una parte no acepta las proposiciones que le ha hecho el gobierno francés, sin duda por falta de compensación suficiente, y por otra se muestra favorable al movimiento polaco, hasta el punto de que, según se dice, el representante de Rusia en Viena se haya visto en la precisión de dirigir energicas reclamaciones á Mr. de Rechberg.

Se ha prohibido en Francia la representación de una obra dramática titulada *Los Polacos*.

En Paris corre como cierta la noticia de que el gobierno francés ha dirigido una nueva proposición á los de Inglaterra y Austria con objeto de reunir un Congreso europeo para decidir la cuestión polaca, tomando por punto de partida otras bases que los tratados de 1815.

Cartas de Constantinopla dicen que el sultan había proyectado ir á Damasco, pero que los ministros le habían disuadido de ello. El sultan visitará á Rodas y Candia al ir á Egipto.

Ha estallado en Smirna un motin terrible contra los judíos, á quienes se acusaba falsamente de haber robado un niño. Hombres y mujeres maltrataban á los israelitas. La autoridad intervino al fin, arrestando á unas treinta personas.

Cartas de Atenas dicen que los ministros de Negocios extranjeros y de Justicia han presentado su dimisión á consecuencia de dificultades con la Asamblea.

La indisciplina continúa en el ejército. La asamblea se ocupa de esta situación.

EL CLAMOR PÚBLICO historiado lo ocurrido en la entrevista de los Sres. Olózaga y presidente del Consejo de ministros, dice que en efecto, el señor marqués, desoso de que los jefes de los diferentes partidos constitucionales concierdan sus intenciones, manifestó al Sr. Olózaga que el ministerio, cuya presidencia le había sido confiada, tenía una política propia, que no quería vivir bajo la tutela demandada, y que por ningún concepto pertenecía á la unión liberal. «También indicó, añadió, que estaba resuelto á retirar los proyectos de ley de su autor, añadiendo, que aunque conservador en la esfera de los principios, se proponía caminar con el espíritu del siglo y la corriente de la civilización. Después de estas y otras declaraciones, que el Sr. Olózaga estimó en su justo valor, el señor marqués se liongó con la esperanza de que amigos y adversarios le harían justicia.»

Del 10 al 20 de agosto próximo tendrá lugar en Chamberi (Saboya) el trigésimo congreso científico de Francia, al cual pueden concurrir todas las personas que toman parte en los progresos de las ciencias, de las letras y de las artes, quienes deberán advertirlo, en carta franca por el correo, al señor marqués Costa de Beauregard, presidente de la Academia imperial de ciencias y artes de Saboya. La tercera sección, que comprende las ciencias médicas, está llamada á resolver cues-

tiones tan importantes como lo, entre otras, son las siguientes: *Cretinismo*. Qué utilidad ofrecen los hospicios destinados á recoger cretinos? *Cementerios*. ¿Tiene una base científica la ley relativa á la topografía de los cementerios? ¿Ha demostrado efectivamente la esperiencia que influyen en las epidemias, endemias, etc., de los pueblos y caseríos de sus inmediaciones?

El rumor que había corrido de que el gobierno ruso había pedido al de Austria la extradición de Langiewitz, es inexacto. Rusia tenía derecho á pedirla conforme al tratado de Munchengraetz, por el cual se comprometió Austria á entregar á las autoridades rusas los súbditos insurrectos presos en su territorio, pero no lo ha hecho.

Hoy las fuerzas rusas que se hallan en Polonia consisten en 70,000 hombres de tropas regulares 40,000 de tropas irregulares, tales como baskirs, kirghis, kowuls, tcherchesses, tchuwazzes, mordwines, tchuhores y cosacos, 25,000 hombres guarnecen á Varsovia; 25,000 las fortalezas, y 30,000 despues de haber derrotado á Langiewitz, manjbran contra los restos de sus fuerzas. Quedan todavía, por lo tanto, 30,000 hombres para hacer frente á la insurrección en los demás puntos de Polonia y para vigilar veinte ciudades de una importancia efectiva.

Háblase mucho en Paris de una carta que se dice dirigida por el marqués Wielopolski al príncipe Napoleón en contestación á los párrafos del discurso de este que se refieren al citado marqués.

Mr. Cristides, representante que ha sido de Grecia en Paris y á quien llamó el gobierno helénico, debió abandonar la capital de Francia el dia 27. Según la *PARTE* la presencia de Mr. Cristides en Atenas debió ejercer favorablemente influencia sobre la solución de las diversas cuestiones que interesan al porvenir de la península helénica.

El nuevo ministro de negocios extranjeros italiano Mr. Visconti Venosta les lombardo y tomó parte en la insurrección de Varese y en la del lago de Como.

Una carta de Saigon fecha 1.º de enero, que publican los diarios de Manila, confirma las noticias sobre la raptura del tratado de Cochinchina, y dice entre otras cosas: «El gobierno anamita nunca ha tenido intención de ceder porcion alguna de territorio; es inconcebible que los gobiernos de Francia y España pretendan semejante acto de espoliación; por consiguiente, es preciso volver á poner en discusión los artículos 3.º y 4.º del tratado de paz; todos los demás artículos serán cumplidos.»

Al mismo tiempo que dicha carta llegaba á manos de los plenipotenciarios, que la recibieron con indignación, dando una contestación amenazadora, la insurrección estalló por todas partes á la vez en las provincias que habían sido cedidas por el tratado, y ha sido reprimida energicamente. Las pérdidas de los europeos han consistido en dos muertos y algunos heridos, sin contar algunos asesinatos aislados; las poblaciones estaban tan fanatizadas, que en muchos puntos se han batido sin armas, haciéndose matar valientemente; se calcula en 800 el número de anamitas que han perecido, atacando nuestras posiciones.

Desde que la resistencia ha cesado, las patrullas de caballería recorren el país y hacen algunos prisioneros; la falta de pionaje y el que los cochinchineses prisioneros no revelan nada que pueda perjudicar á su país, hace difícilísima la situación del cuerpo expedicionario.

El almirante francés ha pedido refuerzos á su gobierno, pues en el dia no es posible formar una columna de 400 á 500 hombres sin dejar desguarnecidos puestos importantes.

En medio de estas contrariedades, la salud del cuerpo expedicionario era buena; empazaba la estación seca y todo el país está practicable.

El Nono asegura, contra lo dicho por otros periódicos franceses, que el convenio ruso-prusiano, á propósito de la cuestión polaca, ha sido abandonado por completo, subsistiendo solo de él algunos documentos que ya no tienen más que valor histórico.

El mismo periódico dice que el embajador de Rusia ha manifestado al ministro de Negocios Extranjeros en Francia, su estraneza al ver publicados en un periódico despachos privados que le había dirigido su gobierno, anunciando la derrota de Langiewitz. Las esplicaciones que han meditado sobre este punto entre Mr. de Budberg y Mr. Droyun de Lhuiss, han sido satisfactorias.

Ha visto la luz pública en Paris, un folleto escrito por un francés que ha pasado los cinco últimos años en Rusia. Este folleto se titula: «Polonia no perecerá.»

Hasta el 14 alcanzan las noticias de Nueva-York.

En Port-Hudson continuaba, según parece, el combate.

Gran número de separatistas se habían retirado á Frederikswijk.

Doscientos federales con dos cañones han sido capturados en el Tennessee.

Ningún ataque contra Charleston había ocurrido hasta el dia 8; pero el general Hunter ha recibido órdenes en-

caminadas á empezar muy pronto la lucha.

—Parece que los separatistas han reunido varios steamers en Mobila, y se preparaban á atacar la escuadra de bloqueo. —Circulaba el rumor de haber capturado los federales á 7,000 separatistas, en un combate ocurrido cerca del río Yazoo; sin embargo, necesitaba confirmación este rumor.

—El ministro de Hacienda, ha llegado á Nueva-York, con el objeto, al parecer, de negociar un empréstito de 150,000,000 de dollars.

—El Senado de Washington ha suspendido sus sesiones.

Pueden tranquilizarse EL PUEBLO y los otros periódicos que se han apresurado á copiarle. No es exacto que se haya confiado á los recaudadores de Zaragoza la cobranza de las contribuciones sin la correspondiente fianza. La verdad es: según nuestros informes, que los interesados presentaron su garantía dentro del plazo establecido, solicitando se les prorogara este hasta fin del corriente mes de marzo, con el objeto de obviar las dificultades que la nueva Ley hipotecaria oponía á la inmediata formalización del contrato, y que en atención á que solo los efectos públicos depositados en la caja general, equivalentes á la tercera parte de la fianza ó sea del importe de lo que se recauda en un trimestre, ascendían á mas de un millon de reales efectivos, se les pusiera en posesión de su cargo.

La dirección en su vista, creyendo atendibles las razones espuestas, y á fin de que no sufriera retraso el servicio, propuso al ministerio y este acordó de real orden, se accediera á la indicada solicitud, disponiendo que no obstante considerarse suficientes las garantías constituidas, se obligara á los recaudadores á ingresar en tesorería semanalmente ó en períodos aun mas cortos, á juicio de la administración, lo que fueran recaudando hasta que tuvieran formalizado su contrato, lo cual ha tenido ya efecto hace dos dias, quedando aprobada definitivamente por el gobernador de la provincia la referida escritura de fianza.

Con estos datos y otros que podríamos aducir si necesario fuese, no podemos menos de sospechar que ha sido sorprendida la buena fe de nuestro colega por algun aspirante á la susodicha recaudación.

BOLETIN INDUSTRIAL.

MEMORIA leida en la junta general de accionistas de la sociedad valenciana de Crédito y Fomento, el dia 1.º de marzo de 1863.

SEÑORES: Es siempre grato para el consejo de administración ver reunidos á los señores accionistas en junta general ordinaria para manifestarles de qué manera han sido manejados los intereses confiados á su cuidado. Y esta satisfacción se aumenta cuando las operaciones practicadas dan resultados tan beneficiosos, que á no verlos demostrados de un modo positivo, como lo manifiesta el balance, tal vez parecerían exagerados.

Nuestra asociación es la mas antigua de las que existen en España, puesto que su creación data del año 1846; en este transcurso de 16 años hemos marchado lentamente, pero á paso seguro y siempre en progreso, dotando al país de mejores materiales que hacen su riqueza y prosperidad, y á la industria y al comercio de las facilidades que necesitan para su desarrollo. En el ejercicio del año 1862, á que se refiere y limita la presente Memoria, el movimiento de nuestros negocios ordinarios ha sido el siguiente:

CUENTAS CORRIENTES. Este departamento lo encontramos siempre en progreso desde 1846, que fué el primero en que principió á funcionar este elemento desconocido anteriormente en nuestra plaza; en el año último ha llegado el movimiento á la extraordinaria cifra de 640.132,440 rs. 37 cént.

DEPOSITOS. También este importante ramo ha ido en aumento; las cantidades que por este concepto hemos recibido ascienden á 39.816,431 rs. 94 cént.; suma que, comparada con la del año anterior, ofrece una diferencia á favor de 1862 de 17.469,974 rs. 19 cént., hecho que prueba evidentemente la confianza que nuestro establecimiento inspira, puesto que á menor interés se nos prefiere á la Caja de depósitos del gobierno, que hace una concurrencia á todos los establecimientos de crédito con su elevado premio.

DESCUENTOS Y PRESTAMOS. La suma descontada ha ascendido á 72.742,085 reales 68 cént., dando un beneficio considerable, como se ve en el balance; es muy satisfactorio que esta cuenta no decline en importancia, porque su existencia marca la actividad y extensión de los negocios, y da una idea de la marcha ascendente y próspera de estos.

CAJA. Llamamos la atención de la junta respecto al movimiento de esta. Es sorprendente ver de qué manera ha aumentado la circulación. En 1846 solo fué el movimiento de 12.401,801 rs. 63 cént., y en el año último ha ascendido á la cantidad de 739.922,767 rs. 25 cént.; este considerable incremento es más notable aun por la circunstancia de que ahora existen otras cajas, entre las que figuran en primera línea la sociedad del Banco de España y la del Crédito Valenciano.

ACCIONES DE LA SOCIEDAD DE AGUAS POTABLES. Se han cobrado los intereses corrientes, y amortizado 420 acciones, cumpliendo en este punto lo establecido. Además el excelentísimo ayuntamiento ha entregado á la caja de la espresada sociedad los fondos necesarios para satisfacer los 12 pagares vencidos y procedentes del débito atrasado de 1856, quedando

de este modo ultimado este interesante particular.

CAJA-BANCO. Al manifestar que en esta dependencia vemos un aumento notable por su constante desarrollo, lo hacemos con una doble satisfacción, pues siendo este consecuencia de los ahorros de las clases laboriosas, es prueba evidente de sus morigeradas costumbres, y de que entre nosotros principia ya á tener vida el espíritu de economía y de prevision entre aquellas clases.

CARRETERA DE LA ZAIBIA. Hecha la recepción definitiva, nos será devuelta la fianza conforme á lo estipulado en el contrato.

Hemos dado cuenta en extracto de las operaciones ordinarias verificadas en las diferentes dependencias de nuestro establecimiento, y de algunos de los negocios dimanantes de años anteriores; ahora seguiremos haciéndolo de las demas operaciones que por su importancia y naturaleza merecen ser tratadas detalladamente.

Las 4,000 acciones del ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona, que suscribimos con el esclusivo objeto de completar el capital para la constitución de dicha empresa, fueron cedidas á don José Campo á la par, despues de conseguir el objeto que nos propusimos, dando de este modo facilidades á las demas combinaciones proyectadas.

Los créditos abiertos en cuenta corriente á la «Sociedad Vinícola en España» y «terrenos para solares», son negocios nacientes, cuya extensión no podemos hoy juzgar; pero tenemos la seguridad de que, sea cual fuere su importancia, para nosotros los beneficios no pueden faltar en la parte que relativamente correspondan.

En el año anterior hemos operado con gran ventaja y utilidad en los valores hipotecarios del ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona; tambien en el presente podemos decir con satisfacción que esta empresa es un poderoso elemento para nuestra asociación, pues al paso que ella encuentra en nuestra caja y crédito el auxilio que le es necesario para marchar rápidamente en la construcción de su camino, nosotros obtenemos utilidades que de ningún otro modo serian realizables por la consideración de los capitales de que disponemos, y la dificultad que habria para poderlos ocupar en grande escala con ventaja y seguridad. Las obligaciones de esta clase negociadas fueron 30,000, sobre las cuales percibimos la diferencia en el cambio y una comisión, siendo el resultado haber obtenido un beneficio líquido de 1.439,812 rs. vn.

Merced al auxilio que por este y otros medios prestamos á la compañía de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona, ha podido abrirse en el año último á la circulación de los trenes, la importante sección de esta ciudad á Castellon; y se han adelantado las obras hasta un punto, que aseguran la inauguración del resto de la línea hasta Tarragona, dentro del plazo marcado en la concesión.

La organización dada á nuestra sociedad, con arreglo á la ley de las de crédito, ha venido á confirmar con hechos lo que siempre habíamos previsto, y en repetidas ocasiones manifestado, respecto á la necesidad imperiosa de contar con medios y recursos suficientes para poder cooperar á la realización de las grandes empresas industriales, que hoy nacen en nuestro país, y que son las que no solo han de dar vida á todos los ramos de riqueza que constituyen el poderío y grandeza de una nación, sino tambien á la creciente prosperidad de nuestra asociación.

Con estos elementos, y con la prevision que es necesaria cuando se trata de combinaciones de crédito, siempre difíciles, y mucho más en nuestro país, que desgraciadamente se resiente del atraso que se ha encontrado durante muchos años, hemos entrado en operaciones que, dando utilidades positivas á nuestra sociedad, fuesen un medio efectivo para las empresas que patrocinamos. De este modo, y tomando por base las prescripciones legales, venimos verificando á tipos ventajosísimos las emisiones de nuestras obligaciones, de las cuales, con arreglo á las bases de la emisión de 20 de setiembre de 1861, se han amortizado 3,330 en 31 de diciembre último.

El año anterior, al dar cuenta á los señores accionistas de las operaciones ejecutadas, dijimos que habíamos aceptado la ventajosa proposición del Sr. D. José Campo, para el traspaso de la concesión por la parte que correspondía á nuestra sociedad en la del ferro-carril de Tarragona, por la suma de 1.550 duros por kilómetro, ó sean 8,060,000 rs. vn., á pagar en los plazos fijados para la entrega de la subvención, ó sea por kilómetros concluidos.

El deseo constante que el consejo de administración ha tenido de constituir un fondo de reserva en valores ó metálico, que dando mayor estabilidad y crédito á la sociedad, le proporcionara y asegurara una renta permanente, además de las utilidades eventuales que constituirá la base de sus beneficios anuales, se ha visto, por fin, realizado, y debemos decir que de un modo que ha excedido nuestras esperanzas.

El Sr. Campo, fundador y director de nuestra asociación, siempre dedicado á procurarle los mayores beneficios posibles, convino en entregar de una vez, y sin descuento alguno, en 4,242 acciones de la sociedad de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona, los 8,060,000 rs. que no debia abonar sino á medida que cobrara la subvención del ferro-carril de Tarragona, esto es, en un período de cuatro años, cuya negociación por sí sola constituye una renta anual probable de 644,800 rs., que deberán

unirse a los ingresos naturales por ganancias obtenidas en los negocios ordinarios de la sociedad.

La operacion de que nos ocupamos es, por sí sola, hasta tal punto ventajosa, que, considerado el capital de 3,000,000 reales con relacion a la parte efectiva desembolsada por nuestras acciones, dá un aumento aproximado de 30 por 100 efectivo al capital.

No es hoy la ocasion de proceder a la realizacion de estos valores por varias razones que la junta en su ilustracion apreciará, tanto más, que si se considera la renta que ha producido en el presente año como normal para los años sucesivos, encontraremos que despues de 4 años habrá ingresado en caja 32 por 100 de utilidad; y si en el porvenir conviene reducir a metálico dichos valores, con condiciones aceptables, tendremos medios para combinar nuevas operaciones.

Cuando esta situacion, próspera cual ninguna, sea conocida por el público, el valor de nuestras acciones, que ha seguido un curso creciente, y es hoy el de 30 duros, ó sea un premio de 18 duros por accion, ha de aumentar naturalmente a consecuencia de las utilidades realizadas; y esto es tanto más cierto y seguro, por cuanto en dichas utilidades no se incluyen los intereses y dividendos corrientes, como se demuestra en el ejercicio de que nos ocupamos.

Esta nueva situacion exige que el consejo ponga de manifiesto las grandes ventajas que van a resultar para los señores accionistas.

Para apreciarlas debidamente ha de tenerse en cuenta que nuestra sociedad lleva repartido en el trascurso de su vida mercantil 224 rs. 95 céntos. por 100 de capital. Estos pingües beneficios se han obtenido, en su mayor parte, en operaciones eventuales, y solo a esta causa y a la índole especial de los establecimientos de crédito puede atribuirse que nuestros accionistas no se paguen como merecen, puesto que la prima que obtienen no es comparativamente proporcional a los beneficios que se han distribuido. Hoy ya no puede existir duda ni vacilacion en punto tan importante. La renta de nuestros valores será permanente en una parte, y eventual en lo relativo a ingresos extraordinarios por beneficios que puedan realizarse; y el consejo, que ha estudiado con gran interés y detenimiento el modo de hacer lo más lucrativa posible la operacion, resueltamente propone que los ocho millones sesenta mil reales en acciones del ferro-carril de Almansa a Valencia y Tarragona se conserven en cartera; de este modo, al par que se asegura una renta, se da lugar a que por otra combinacion vengan a aumentarse los años sucesivos las utilidades sin desmembrar el capital que constituya nuestra renta permanente. El anuncio solo de esta idea hará comprender a la junta, que el consejo se ocupa de proyectos de gran importancia que en su día tendrá la satisfacion de someter a la consideracion y voto de la asamblea.

La sociedad ha recibido con aprecio y examinado con la atencion que merece, un projecto que el Sr. Campo le ha presentado relativo a la creacion de un centro en Madrid de todas las sociedades de Crédito de España. Este pensamiento ha sido aceptado por todas con satisfacion, y en la actualidad se procede al nombramiento de las personas que deben representar a las mismas, a cuyo frente debe colocarse una importante sociedad establecida en la corte. La terminacion de la red de ferro-carriles, que atravesando la Peninsula en todas direcciones afluyen a Madrid, hace urgente la constitucion de este elemento de crédito. El vasto horizonte que esta union de sociedades abre a nuestro porvenir es inmenso; y si, como es de esperar, la idea es perfectamente comprendida para que en la practica dé los resultados de que es susceptible, el país tocará entonces ventajas que le son enteramente desconocidas, y que su estado actual reclama imperiosamente para el fomento de su riqueza.

El capital efectivo desembolsado por nuestros accionistas, es de diez y seis millones, y nuestra reserva consiste en 302,712 rs. 53 céntos., con mas una existencia de 8,060,000 rs. en valores que han de constituir nuestra renta permanente.

Las hipotecas y garantias con que la sociedad cuenta como base de todas sus operaciones, y la próspera existencia en que vive, la ponen a gran altura, y el consejo se felicita de someter estos resultados a la junta, porque en cuestiones mercantiles este es el modo eficaz de corresponder al aprecio de los que confían sus intereses a nuestra direccion.

Terminamos proponiendo:

1.º Que el balance y libros se examinen por la comision que de su seno debe elegir la Junta, con arreglo al artículo 36 párrafo 3.º de los estatutos.

2.º Que siendo el beneficio líquido realizado, é ingresado el de 2.123,397 reales 6 céntimos despues de satisfecho el 6 por 100 de interés al capital desembolsado, se destinen 127,703 rs. 82 céntos., ó sea el 6 por 100, al fondo de reserva, y 10 por 100 como dividendo, habiendo percibido de este modo los señores accionistas en total 16 por 100 por el año 1862, quedando un remanente de 693 rs. 24 céntimos que pasa a la cuenta de ganancias y pérdidas.

3.º Que las 4,242 acciones del ferro-carril de Almansa a Valencia y Tarragona queden en cartera para los objetos indicados en la presente Memoria.

Valencia 1.º de marzo de 1863.—El director, J. Campo.—El presidente, Santiago García.—El vicepresidente, Peregrin Caruana.—Administradores: Federico Tréner.—Pedro Enriquez.—José Pons.—Javier Paulino.—José de Llano.

COMISION REVISORA DE CUENTAS SOCIEDAD VALENCIANA DE CREDITO Y FOMENTO.

En cumplimiento de la mision con que nos honraron los señores accionistas en la junta general de 1.º de los corrientes, procedimos al examen del balance que presentó el consejo de administracion, y lo hemos hallado perfectamente conforme con los libros. Grande ha sido nuestra complacencia al ver los pingües beneficios que ha repartido esta Sociedad y su floreciente estado que tan brillantes esperanzas ofrece para lo venidero. No podemos, pues, menos de proponer a los señores accionistas que aprueben el balance presentado y acepten las proposiciones que se leen en la Memoria, acordando el mas expreso voto de gracias al consejo de administracion y al director de la Sociedad por el feliz acierto y constante celo que muestran en la gestion de los intereses de la misma.

Valencia 6 de marzo de 1863.—Jaime Sirera.—Pascual Maril.

En sesion celebrada en el día de hoy, ha sido aprobado por unanimidad el informe que precede.

Valencia 7 de marzo de 1863.—El presidente, Santiago García.

BALANCE DE LA SOCIEDAD VALENCIANA DE CREDITO Y FOMENTO.

CAPITAL ACTIVO.

Table with 3 columns: Reales vellon., Céntos., and items like Acciones, Valores en cartera, Corresponsales, etc.

CAPITAL PASIVO.

Table with 3 columns: Reales vellon., Céntos., and items like Capital, Cuentas corrientes, Depósitos, etc.

Rs. vn. 106.344,133 62

Valencia 31 de diciembre de 1862.—El director, J. Campo.—El interventor, Benito Allat.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 30.—San Juan Climaco, obispo, y San Régulo, obispo.—Lunes Santo.

CULTOS.—Se celebrarán los oficios del día, en San Isidro y capilla de Palacio. En la iglesia de monjas Carboneras habrá por la tarde ejercicios con sermón que predicará D. Nemesio Lasagabaster. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martin, continúa el devoto quinario en reverencia de la Pasión y cinco lagas de Nuestro Señor Jesucristo: al anochecer, se rezarán los misterios dolorosos del santo rosario, se anunciará la meditacion correspondiente al día, seguirá el sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes; despues se rezará el quinario y se terminará cantando la plegaria al Santísimo Cristo de la Salud, el salmo Misereatur, y la adoracion de una de las espinas de la corona que pusieron a Nuestro Divino Redentor.—En los mismos términos y a la misma hora continúan tambien otros quenarios y serán oradores en la parroquia de San Justo D. Juan Abdon, y en San Ignacio D. Mariano Puyol Anglada.—En Italianos y Bóveda de San Gines habrá por la noche sermón.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 30.—Parada: Cuenca é Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel primer comandante de Cuenca D. Fernando Lias Rey.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Borbon D. Serafin Lopez Aranda.—Visita de hospital: Cuenca.—Reconocimiento de provisiones.—Príncipe.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ENLACE.—Anoche se verificó el de la simpática señorita doña Matilde Montes, con el conocido profesor en ciencias médicas Sr. D. José Dominguez Arribas. FUNERALES.—Con una numerosa concurrencia se celebraron anteanoche en la parroquia de San Luis, los funerales por la señora doña Soledad Bustillo de Gomez, cuyas virtudes y escelentes dotes como esposa y como madre, la habian granjeado el cariño de cuantas personas tuvieron el gusto de conocerla.

VALERIA.—Añoche se verificó el de la simpática señorita doña Matilde Montes, con el conocido profesor en ciencias médicas Sr. D. José Dominguez Arribas. FUNERALES.—Con una numerosa concurrencia se celebraron anteanoche en la parroquia de San Luis, los funerales por la señora doña Soledad Bustillo de Gomez, cuyas virtudes y escelentes dotes como esposa y como madre, la habian granjeado el cariño de cuantas personas tuvieron el gusto de conocerla.

pales centros de construcción extranjera, ha conseguido, no solo ponerse en relacion con ellos, sino proveerse de los aparatos más modernos que se hallan en las principales fábricas de París y Londres, desde los anteojos de todas clases, hasta los estereoscopos, colores preparados para la aguada y efectos útiles de campana, con la ventaja de poderse reparar en su elegante taller los desperfectos que los viajes ó el uso puedan producir en toda clase de instrumentos fisico-matemáticos y de óptica.

ANUNCIOS.

INDUSTRIA Y COMERCIO.

FIN DE LA VENTA DE GENEROS.

Por causas mayores, todos los géneros que quedan existentes, serán vendidos con urgencia y con una nueva baja de precios, hasta últimos de abril ó todo lo mas el 15 de mayo.

En este tiempo indicado, a fin de concluir hasta la última pieza, los mas de los géneros se venderán casi a una MITAD DE SU PRECIO VERDADERO.

Se dan desde hoy las telas de cuatro cuartas, sin apresto, é hilo redondo, que eran a 5 1/2 rs. vara, a 4; las de 7, 8 y 9 reales, a 5, 6 y 7 rs.; las estrafinas de 10, 12, 14, 16 y 20 rs. cada vara; 2, 3 y 4 mas baratas que hasta ahora.

Id. para sábanas sin costura, su precio de 12 a 36 rs., de 2 a 10 rs. mas baratas por vara.

Mantelerías para 6 y 12 cubiertos, reducidos a 40, 50 y 60 rs. Idem servicios adamascados finos en dibujos de rosas, guirnaldas y personajes, a 80, 100, 125 y 150 reales. Idem estrafinos satinados de 6, 12, 18, 24 y 30 cubiertos, los mas ricos desde 5 a 25 duros.

Una gran cantidad de manteles y servilletas, sueltos y por varas, de 4, 6, 8, 12 hasta 24 cubiertos, desde 12 rs. el mantel y 40 la docena de servilletas.

800 docenas de pañuelos de hilo puro é hilo de batista, empezando desde 30 reales la docena a 200 rs., rebajados de 5 a 25 reales por docena.

Toballas de granito y adamascadas de todos tamaños, desde 45 rs. la docena.

Una gran cantidad de manteles y servilletas para 6, en blanco y colores, nuevamente llegados; desde 25 a 60 rs. la docena de servilletas, é igual precio los manteles.

300 docenas de pecheras hechas a mano, desde 80 a 200 rs. docena.

Franelas y varios otros artículos, se venden en proporcion.

El local de la venta está de manera que las señoras puedan escoger con comodidad.

Todos los géneros han pagado los derechos de entrada, de modo que en los precios de venta no hay otros gastos.

AGENCIA COMERCIAL DE LA ABUANA. Calle de Carretas, núm. 37. Oco. principal.

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN

Sesta corte, calle de Leganitos, número 12 antiguo, 19 moderno, con accesorias a la de Fomento, núms. 28 y 30, tambien modernos, manzana 551, que comprende una superficie de 10,089 pies. Está corriente su titulacion, y en la calle de la Puebla, núm. 14, piso 2.º, se efectuará la subasta el día 31 del corriente, de diez a doce de la mañana, en cuyo local se hallan de manifiesto las condiciones y títulos todos los días a dicha hora. Tambien se admitirán proposiciones a plazos ó al oantado, al verificarse la subasta.

LA SEÑORA DOÑA ANTONIA DEL ALAMO DE RIFA, falleció el 2 de abril de 1862. Todas las misas que se celebren el martes 31 del corriente en el oratorio del Caballero de Gracia por los señores sacerdotes de esta iglesia, serán aplicadas por el alma de dicha señora (q. d. g. h.). El viudo é hijos, suplican a sus amigos la asistencia, para rogar a Dios por la finada, en lo que recibirán el mayor obsequio.

MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU Alteza real el duque d'Amale y del príncipe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tetuan, número 3.

Dientes artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciacion y una masticacion perfecta.

Mr. Pauchet es el único dentista en Madrid que no exige honorarios sino despues de un éxito completo.

Consultas desde las diez a las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas.

EMPERADOR.—VINOS FINOS Y Añeños, elaborados a todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominacion.

Calle de Atocha, 67.—(21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE Pequeña velocidad.

PRECIOS DE TRASPORTE de las principales mercancías que se cambian entre las plazas de Madrid y Bilbao.

Table with 4 columns: DE MADRID A BILBAO, ESTACION A ESTACION, R. C., R. C., and items like Aceite, Arroz, Equipajes, etc.

DE BILBAO A MADRID. (ESTACION A ESTACION.)

Table with 4 columns: Azúcar en bruto, Bacalao, Cacao, Café, Canela, Cal y cemento natural, etc.

En el despacho central de los caminos de hierro del Norte, Puerta del Sol, número 9, se facilitarán detalles y se indicarán los precios de transporte de las mercancías no expresadas en presente anuncio.

BELLEZA DE LOS DIENTES AGUA EAU DE PHILIPPE PHILIPPE DENTIFRICE SUPERIEUR. Para limpiar, blanquear y conservar los dientes; destruye la CARIE; fortalece las encías; y calma el dolor muelas. Su delicioso Perfume y sus cualidades higienicas le han granjeado una fama sin igual. ODONTALINE-PHILIPPE. Pasta rosada para los dientes. VERDADERO CARMIN DE LA BOCA, preferible a los polvos para los dientes. DEPOSITO en las principales perfumerias de MADRID y ESPAÑA. EN PARIS: Casa Philippe y C.ª. Venta por mayor, calle de Eghien, 24.

AVOLUNTAD DE SUS DUEÑOS, Y en virtud de providencia del señor don Pascasio Fernandez, juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte, refrendada por el notario del ilustre colegio y propietario del número de la misma, D. Pablo de la Lastra, se sacan a pública subasta dos casas unidas, sitas en esta poblacion, una en la calle del Olmo, núm. 14 moderno, 33 antiguo de la manzana 88, y la otra en la calle del Ave Maria, núms. 3 y 4 antiguos, 16 moderno de la propia manzana, que juntas tienen de sitio 943 metros cuadrados 94 decímetros, equivalentes a 12,137 pies cuadrados y 718, y han sido tasadas en la cantidad de 739.890 rs., a rebajar cargas.

Para su remate se ha señalado el miércoles 22 del próximo mes de abril, a las doce de la mañana en la audiencia de su señoría, sita en el piso bajo de la territorial, donde se admitirán las posturas que se hagan con arreglo al pliego de condiciones, que estará de manifiesto los días no feriados, de doce a dos de la tarde en la citada escribanía, sita en la calle Mayor, núm. 106, en cuyo punto se suministrarán las demas noticias que se pidan.

PABLO DE LA LASTRA.

LA CRIA CABALLAR EN ESPAÑA; O Noticias históricas, estadísticas y descriptivas, acerca de este ramo de riqueza.

Se han publicado ocho entregas de esta obra, que comprenden las provincias de Sevilla, Cádiz, Huelva, Granada, Málaga, Córdoba y Jaen, con mapas, tipos de caballos, hierros ó marcas que usan los criadores para sus ganaderías, planos de terrenos y muchas noticias interesantes de la cria caballar.

La obra constará de 14 a 16 entregas, con tipos y papel de lujo.

Se vende y suscribe en Madrid, en las librerías de Cuesta, Carretas, 9; Moro, Puerta del Sol, y Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso (antes de Santa Ana). En Sevilla, Santigosa.

Precio de cada entrega, con láminas 18 reales.

Los mapas están perfectamente grabados é iluminados al cromo, y el todo de la obra forma un precioso album, cuyas láminas pueden adornar el gabinete de un aficionado a caballos.

SE VENDE EN PUBLICA SUBASTA el día 30 del actual a las doce de su mañana en el juzgado del Congreso, una casa sita en la plazuela del Angel señalada con el número 13: los que quieran interesarse en el remate, pueden acudir a la escribanía del Sr. Morello, plazuela de la Villa, número 3, en donde darán razon de los antecedentes y condiciones de la venta.

EN LA CALLE DE LA BIBLIOTECA, núm. 3, principal, se dan lecciones de inglés, francés y alemán. Da razon el profesor D. Federico Stengel.—(2, 29 y 30.)

DUÑAS. MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad de dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

SE VENDE UNA HORCA DE HIERRO Singlesa: es pequeña pero muy pesada; en la calle del Sordo, núm. 39, cuarto cuarto de la izquierda.

SE TRASPASA UNA CASA EN CHAMBERI, de bastante capacidad, con cuadra, cochera, jardín y huerta muy grande. Se dará razon y demas pormenores en el mismo Chamberi, calle de Santa Engracia, núm. 44.—(29 y 31.)

ALMONEDA de los cuadros y muebles de la embajada de Holanda, plazuela de Sta. Bárbara, núm. 3, principal de la derecha (junto al Saladero) De diez de la mañana a cinco de la tarde.

BAÑOS DE ESTORIL a 20 kilómetros de Lisboa. AGUAS ALCALINAS PARA CURAR LAS ENFERMEDADES CUTÁNEAS.

El propietario de este antiguo establecimiento recibe en la calle del Patrocinio, núm. 94, Lisboa.

La escelencia de estas aguas está demostrando con innumerables curaciones radicales de personas ya desahucadas, sin que ningún resultado funesto pueda alegarse en contrario.

EN LA CALLE DEL CLAVEL, NÚMERO 10, cuarto principal, se vende una gran cruz de oro de Carlos III y una placa de plata de idem, dos bastones de concha de color de paja con puño de oro, y un loro de dos años.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Gujaro, diputado a Cortes y propietario.

Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Capital de garantia rs. vn. 1.150.000.

Cantidad efectiva ingresada en el año trascurrido, 6.434.350'66.

Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus Estatutos, toda operacion basada en el crédito personal; hace préstamos sobre fincas; descuenta cartas de pago de la Caja general de Depósitos y pólizas de seguros del Monte-Pío Universal; admite imposiciones desde 10 rs.; liquidacion mensual: interés abonado 9'38 por 100 al año.

Direccion general: Espoz y Mina, 15 (parte nueva).

4,000 ALBUMS DE piel, de la mejor calidad, surtidos de todos colores para fotografia, a precios desconocidos.

Para 20 retratos a 20 reales. Id. 30 id. a 30 id. Id. 40 id. a 40 id. Id. 60 id. a 50 id. Id. 100 id. a 70 id.

Se hallan de venta en el almacén del Palacio de Cristal, calle del Alcazar, número 32, nuevo 14. (21, 23, 25, 27, 29, 31, y 2).

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Editor D. Hilarión de Zubalaga